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Об щ е ф е д е р а л ь н у ю 
часть списка КПРФ, по 
решению съезда пар-
тии, возглавил Пред-
седатель ЦК КПРФ 

Геннадий Зюганов. На втором 
месте - летчик-космонавт, дваж-
ды Герой Советского Союза 
Светлана Савицкая, третью по-
зицию занимал директор ЗАО 
"Совхоз им. Ленина" Павел 
Грудинин, четвертую – первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Юрий Афонин, за ним - 
губернатор Орловской области 
Андрей Клычков, всего 15 кан-
дидатов. 

Центризбирком заверил так-
же список всех 225 кандидатов 
по одномандатным округам.

Директор совхоза имени Ле-
нина Павел Грудинин по на-
думанному поводу исключен 
из федерального списка канди-
датов Компартии, якобы, из-за 
наличия у него активов в ино-
странном банке. КПРФ счита-
ет такое решение проявлением 
административного произвола, 
направленным не только против 
партии, но и политической си-
стемы страны в целом.

«ЦИК играет роль вышибалы 
при российском дворе – желает 
ставить всех на место и отсеи-
вать неугодных. В принципе, то, 
что творит этот орган под эги-
дой кремлевской администра-
ции, можно охарактеризовать 
двумя словами: произвол и рас-

права, - заявил по этому поводу 
лидер коммунистов России Ген-
надий Зюганов. - Замечу, произ-
вол – линия не только ЦИК, но и 
правящей партии. За последние 
пять лет с её одобрения власть 
полностью переписала избира-
тельное законодательство. Но ей 
оказалось мало подавляющего 
господства в СМИ, трехдневно-
го голосования, произвола при 
проведении местных выборов, 
преследования неугодных. Ей 
захотелось еще и расправиться 

с нашим лево-патриотическим 
блоком. Мы считаем, это не толь-
ко недостойно — это выглядит 
совершенно провокационно!»

30 июля КПРФ подала иск 
в Верховный Суд Российской 
Федерации о признании неза-
конным снятие с выборов депу-
татов Госдумы П.Н. Грудинина. 
По всей стране коммунисты и 
их сторонники проводят акции 
протеста в защиту своего канди-
дата (продолжение темы – на 
4 стр.). 

В составе федеральной ча-
сти списка кандидатов Компар-
тии 36 региональных групп. В 
группу № 7, объединяющую 
Астраханскую, Волгоградскую 
области и Республику Калмы-
кия, вошли первый секретарь 
Калмыцкого республиканского 
отделения КПРФ Николай Ну-
ров, секретарь рескома Сергей 
Цымбалов и первый секретарь 
Кетченеровского местного отде-
ления партии Санал Убушиев. 
Региональный список кандида-

тов в депутаты ГосДумы возгла-
вил секретарь ЦК КПРФ Нико-
лай Арефьев.

Гражданский активист, пред-
седатель совета регионально-
го общественного движения 
«Наша Калмыкия» Санал Убу-
шиев зарегистрирован также 
кандидатом в депутаты парла-
мента России по Калмыцкому 
одномандатному округу № 15. 

Кроме кандидата от КПРФ 
Санала Убушиева, по состоя-
нию на 3 августа, когда вер-
стался номер, по Калмыцкому 
одномандатному округу заре-
гистрированы были также кан-
дидатами в депутаты ГосДумы 
Владимир Бамбаев – Россий-
ская партия свободы и справед-
ливости; Санал Боваев - Рос-
сийская партия пенсионеров за 
социальную справедливость; 
Петр Вышкварок – ЛДПР; На-
талья Манжикова – Справед-
ливая Россия – Патриоты – За 
правду; Цэрен Очир-Горяев – 
«Родина»; Андрей Чиджиев – 
«Новые люди».

Другие претенденты на право 
быть зарегистрированными кан-
дидатами в депутаты ГосДумы 
по Калмыцкому одномандатному 
округу могли подать документы 
в Избирком РК до вечера 4 авгу-
ста. Самовыдвиженцам при этом 
полагалось представить в свою 
поддержку подписи избирателей 
– 3 % от общего количества.

Кандидаты КПРФ вступили в 
бой за мандаты депутатов.

Аюна АРСЛАНОВА 

ÊÀÍÄÈÄÀÒÛ ÊÏÐÔ ÂÑÒÓÏÈËÈ
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Выборы – 2021
24 июля Централь-

ная избирательная ко-
миссия России зареги-
стрировала федераль-
ный список кандидатов 

КПРФ для участия 
в предстоящих 

выборах. т
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пИнтервью в перерыве пленума ЦК КПРФ

В конференц-зале 
рескома партии 

10 июля состоялось 
первое заседание 
Республиканского 

штаба КРО ПП КПРФ 
по выборам депутатов 

ГосДумы восьмого 
созыва. 

Возглавивший штаб глава 
коммунистов Калмыкии 
Николай Нуров предста-
вил первым секретарям 

местных отделений КПРФ, а 
также приглашенным на засе-
дание гражданским активистам 
и сторонникам партии членов 
избирательного штаба. 

Участники мероприятия об-
судили координацию действий 
во время подготовки и про-
ведения выборов, обозначили 
приоритетные направления. 
Это учеба членов комиссий и 
наблюдателей, распростране-

ние агитационных материалов, 
организация контроля за ходом 
голосования и подведением 
итогов. 

Первый секретарь рескома 
партии поручил коллегам в 
районах уточнить и отредак-
тировать мини-программы 
по преодолению наиболее 
острых проблем населения 
муниципалитетов, усилить 
работу в соцсетях, Интернет-
пространстве.

Очень важно было услы-
шать на заседании обращения 
представителей региональных 
общественных движений – 
конгресс чуулгн-съезда ойрат-
калмыцкого народа, «Наш 
город», «Наша Калмыкия», а 

также депутатов межфракцион-
ной группы Народного Хурала 
(Парламента) РК к гражданам 
Калмыкии. 

Отдавая должное сплочен-
ным, организованным дей-
ствиям КРО КПРФ, систем-
ной работе отделения, вы-
ступавшие Юрий Абушинов, 
Михаил Мацаков, Арслан 
Кусьминов, Бадма Бюрчиев и 
другие призвали избирателей 
проявить гражданскую ответ-
ственность, принять актив-
ное участие в осуществлении 
контроля при подготовке к 
выборам и в дни голосования 
с 17 по 19 сентября. Не допу-
стить такого развития сцена-
рия, когда путем махинаций, 

искажения воли избирателей 
парламент России окажется 
во власти послушных испол-
нителей воли олигархическо-
го капитала. 

Вокруг КРО КПРФ, таким 
образом, сплачивается в пред-
дверии думских выборов ре-
гиональное сообщество граж-
данских активистов, ярко и 
действенно заявившее о себе 
в ходе массовых, резонансных 
протестных акций в Элисте в 
последние два года.

На заседании были озвуче-
ны, кроме того, перспективы 
дальнейшей реализации идеи 
единого кандидата от народно-
патриотических сил Калмыкии. 
Предложение, которое первым 

озвучил два года назад глава 
КРО КПРФ, и которое в мае 
этого года поддержал съезд 
ойрат-калмыцкого народа, не 
утратило актуальности. Реше-
ния будут приниматься после 
завершения регистрации кан-
дидатов в депутаты ГосДумы 
в окружной избирательной ко-
миссии.

В числе обсуждавшихся 
тем были вопросы социально-
экономического развития Кал-
мыкии, обострения ситуации с 
отсутствием воды в отдельных 
населенных пунктах респу-
блики, задержки зарплат бюд-
жетникам, увеличения задол-
женности бюджета РК, роста 
числа зараженных в регионе 
коронавирусной инфекцией. 
Члены Избирательного шта-
ба КРО ПП КПРФ внесли ряд 
предложений, направленных на 
преодоление проблем. 

Баир ДОЛАНОВ 

ÈÇÁÈÐÀÒÅËÜÍÛÉ ØÒÀÁ: 
ÊÎÎÐÄÈÍÀÖÈß ÄÅÉÑÒÂÈÉ

Хроника
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- Санал, Вы как политик по-
лучили широкую известность 
во время протестов против на-
значения на пост главы адми-
нистрации Элисты Дмитрия 
Трапезникова. Прошло два года 
– и Вы уже кандидат в депутаты 
Госдумы. Как Вы восприняли 
новость о своем выдвижении?

- Все началось 29 мая, когда 
Съезд ойрат-калмыцкого народа 
решил рекомендовать политиче-
ским партиям в Калмыкии девять 
кандидатур, в том числе мою, 
– для выдвижения на выборах 
в Госдуму. Непосредственно на 
съезде кто-то из зала предложил 
внести в список и мою кандида-
туру. Я воспринял это предложе-
ние с улыбкой, но отказываться 
не стал. Затем на пленуме Кал-
мыцкого республиканского  от-
деления КПРФ рассматривался 
вопрос о выдвижении кандида-
тов от партии. Меня включили 
в список кандидатов. Но когда 
ты идешь в списке после таких 
опытных политиков, как депутат 
Госдумы Николай Арефьев или 
депутат Народного Хурала Ни-
колай Нуров, ты понимаешь, что 
шансов реально конкурировать 
на выборах у тебя нет. 

Всю серьезность ситуации я 
ощутил лишь в июле, после теле-
фонного разговора с Николаем 
Эрднеевичем [Нуровым]. Он был 
на съезде партии в Москве, по-
звонил мне оттуда и сказал, что 
хочет рекомендовать меня для 
выдвижения по Калмыцкому од-
номандатному округу от КПРФ. 
Мол, ты молодой, стремительно 
ворвался в политическую жизнь 
Калмыкии, у тебя есть круг об-
щения, куда входят такие же по-
литически активные люди – и 
молодежь, и представители стар-
шего поколения. Перед тем, как 
принять окончательное решение, 
Нуров предложил мне перего-
ворить с единомышленниками, 
заручиться поддержкой лидеров 
общественного мнения, полити-
ков. Я так и сделал. И все, с кем я 
провел предварительные консуль-
тации, подтвердили, что поддер-

жат меня на выборах. После этого 
КПРФ выдвинула меня кандида-
том в депутаты по Калмыцкому 
одномандатному округу. 

- И все-таки одной лишь по-
пулярности недостаточно для 
выдвижения кандидатом в Гос-
думу. Наверняка были более ве-
сомые основания для доверия 
партии? 

- Мое сотрудничество с КПРФ 
началось где-то в апреле-мае 
2019 года, когда я стал работать 
юристом у Намсыра Манджиева, 
который выдвигался от партии 
на выборах Главы республики. 
В начале того года я уволился из 
администраций Целинного РМО 
и Троицкого СМО, где тоже ра-
ботал юристом. Насмотревшись 
на неумелые действия властей, на 
изъяны системы изнутри, я сам 
пришел в штаб Манджиева. На-
верное, там я зарекомендовал себя 
с хорошей стороны, потому что со 
временем стал решать наиболее 
значимые для предвыборной кам-
пании вопросы. Но, как известно, 
Намсыра Манджиева Избирком 
так и не зарегистрировал. Был 
задействован административный 
ресурс – и, несмотря на явные 
нарушения избирательных прав 
Манджиева, суды принимали ре-
шения не в нашу пользу. 

Судебные разбирательства дли-
лись до самого дня голосования 
– 8 сентября. Я был возмущен и 
огорчен тем, что наш соперник – 
Бату Хасиков – поступает так не-
чистоплотно. Дело в том, что я сам 
спортсмен, в студенческие годы 
занимался каратэ, у меня черный 
пояс. Я был болельщиком Хаси-
кова, когда он выступал на ринге. 
Сам привозил ребят на его бои. 
Мне казалось, что боец такого 
высокого уровня должен обладать 
определенным благородством. 
Но на деле вышло, что Хасиков – 
заурядный представитель партии 
власти, который не брезгует ничем 
ради победы на выборах. 

Меня сильно зацепила вся эта 
несправедливость. И поскольку 
параллельно с выборами главы 
республики шли выборы депу-

татов Элистинского городского 
Собрания, я решил остаться в 
штабе коммунистов. Моя задача 
была ездить по избирательным 
участкам, помогать отстаивать 
интересы наблюдателей, членов 
избиркомов от КПРФ,  в общем, 
защищать голоса. 

В день голосования мы вместе 
с юристом Оксаной Санджиновой 
объехали много избирательных 
участков. И я увидел, какой бар-
дак творится на выборах. Пред-
седатели и члены участковых 
комиссий, пользуясь незнанием 
законодательства наблюдателей, 
ведут себя нагло, вольготно: не 
дают смотреть журналы, запре-
щают снимать на видео, не пока-
зывают реестры участников вы-
ездных голосований. Было очень 
много нарушений. Вплоть до 
того, что на двух участках пред-
седатели просто куда-то ушли, и 
наблюдатели ждали их до утра, 
чтобы подсчитать голоса. Но 
больше всего меня расстроило, 
что при подсчете голосов выяс-
нилось: жители Калмыкии голо-
суют за партию власти. Для меня 
это было уже неприемлемо. 

После выборов я решил сдать 
адвокатский экзамен и работать 
по специальности. Мне нравит-
ся адвокатская деятельность – я 
чувствую к этому призвание. 
При этом я уже знал, что продол-
жу активно участвовать в выбо-
рах, заниматься правозащитной 
деятельностью. 

Но пока я строил планы, слу-
чился Трапезников. На акции 
протеста осенью 2019 года вы-
шел весь город, в том числе я. 
Стал выступать на митингах, вы-
сказываться и писать посты на 
политические темы в соцсетях. 
И тогда же начал сотрудничать с 
каналом ZaanOnline. 

Я считаю, что у нас был очень 
хороший проект, когда мы вели 
прямые трансляции с приемов де-
путатов Элистинского городского 
Собрания и Народного Хурала. 
Это очень действенный способ 
показать, кого мы выбираем. Со 
временем я стал вести передачу 

«О политике», где рассказывал 
об обычных людях, которые пе-
рестали молчать, об активистах 
протеста, политиках. 

В 2020 году я стал руководи-
телем общественного движения 
«Наша Калмыкия». Статус юри-
дического лица позволяет дей-
ствовать эффективнее, поскольку 
власти начинают по-другому реа-
гировать на заявления, жалобы. 
Сегодня я остаюсь частью канала 
ZaanOnline, и в медиапростран-
стве, как мне кажется, мы на-
ладили очень плодотворное со-
трудничество с межфракционной 
группой в Народном Хурале. Для 
меня важно, что объединились 
депутаты разных политических 
партий. Это само по себе говорит 
о том, что интересы республики 
для них важнее партийной при-
надлежности. 

- Недавно интернет-СМИ 
«Кавказский узел» номини-
ровало Вас на свою премию 
«Герой Юга России» за исто-
рию с премиями калмыцких 
чиновников. Как Вы добыли 
информацию о премиях – ее 
же до сих пор, кажется, не рас-
крыли полностью? И какие 
расследования, может быть, 
другие мероприятия с Вашим 
участием Вы сами считаете 
наиболее важными?

- На мой взгляд, самым удач-
ным проектом все-таки были 
прямые эфиры с депутатами. Я 
считаю, что эту практику надо 
продолжить после того, как сни-
мут ограничительные меры, свя-
занные с пандемией. Но, согла-
сен, что история с премиями тоже 
получилось резонансной. Все 
началось 30 декабря 2019 года, 
когда мне пришло сообщение с 
незнакомого номера – с фотогра-
фией платежного поручения на 
пять миллионов рублей, выписан-
ных председателю правительства 
Калмыкии Юрию Зайцеву. Я сна-
чала не придал особого значения 
этому сообщению – было похоже 
на фейк. Но Калмыкия маленькая 
– мы все друг друга знаем. Стал 
интересоваться у знакомых в го-
сорганах – информация подтвер-
дилась. Из выделенных Калмы-
кии 43 млн рублей  больше всех 
у нас получили Минцифры, Мин-
природы, аппарат правительства 
и аппарат Главы республики. 

Я опубликовал пост – власть 
отреагировала и тем самым при-
дала значимость расследованию. 
Была попытка возбудить против 
меня дело за распространение 
недостоверной информации. Вы-
звали в полицию, ознакомили с 
заявлением, подписанным заме-
стителем прокурора. Я на этом 
заявлении написал, что не согла-
сен с прокурором: сначала предо-
ставьте достоверные данные, а 
потом будем выяснять, есть ли 
основания привлекать меня к от-
ветственности. В тот же день я 
вышел в эфир, рассказал о ситуа-
ции подписчикам в Инстаграме. 
Снова пошел резонанс. Я написал 
заявление в прокуратуру, чтобы 
они обнародовали реальные дан-
ные по премиям. Прокуратура 
перенаправила мое заявление в 
администрацию Главы.  Чингис 

Бериков отделался отпиской и ни-
чего по существу не ответил. Так 
что мы до сих пор не знаем, кто и 
какую премию получил. Эта ин-
формация тщательно скрывается. 

Еще одна хорошая практи-
ка, к которой я причастен – это 
Zoom-конференции с депута-
тами законодательных собра-
ний других регионов. Одну из 
онлайн-конференций мы про-
вели с депутатами Верховного 
Совета Хакасии – по вопросу 
наказания спикера их парла-
мента Владимира Штыгашева, 
оправдавшего сталинскую де-
портацию калмыков. Хакасские 
депутаты пригласили нашу де-
легацию к себе в республику. 
Поездка состоялась. И пусть 
нашим депутатам не дали вы-
ступить на заседании парламен-
та, своим приездом они вызвали 
резонанс в Хакасии, в России. 

Можно еще вспомнить мое 
письмо о нежелании Хасикова 
отчитываться перед депутатами, 
которое опубликовал популяр-
ный телеграм-канал «Незыгарь». 
Я хотел подать в суд на Хасикова. 
Но потом понял, что нет смысла. 
Наши суды наказывают активи-
стов даже за проведение одиноч-
ных пикетов, которые, по закону, 
не требуют никаких уведомле-
ний в мэрию. Мы с Валерием 
Бадмаевым после проведения 
Съезда ойрат-калмыцкого наро-
да вообще провели ночь в камере 
предварительного заключения. 
И это при том, что съезд прошел 
на частной территории и тоже не 
требовал уведомлений и прочих 
одобрений администрации. До-
мой мы вернулись только на сле-
дующий день – после полуночи. 
Судили нас ночью. О какой объ-
ективности судов здесь можно 
говорить?

- В каком возрасте вы стали 
юристом? Как проходило ваше 
профессиональное становле-
ние?

- Мне сейчас 41 год. Родился 
я в Кетченерах, в многодетной 
семье. Детство было, как у всех 
мальчишек – пас овец, играл в 
футбол. В школе начал занимать-
ся каратэ. В 1997 году поступил 
в университет, на юридический 
факультет. Каратэ не бросил. И 
поэтому в 2002 году, когда вер-
нулся в родной поселок, я стал 
работать в Администрации спе-
циалистом по делам молодежи 
и спорта. Работа мне очень нра-
вилась, глаза горели. Но в марте 
2003 года я перешел в районный 
суд, потому что мечтал быть су-
дьей. Проработал помощником 
судьи восемь лет и понял, что 
судейскую мантию я никогда не 
заслужу, потому что она переда-
ется, видимо, по наследству… 

Тем не менее, работа в суде 
была хорошим опытом. Я нау-
чился работать с документами, 
стал лучше разбираться в законо-
дательстве. Думаю, мои знания в 
области законотворчества и опыт 
юриста – это как раз то, чем дол-
жен обладать политик, который 
планирует стать депутатом Гос-
думы.

Интервью взял 
Борис АКСЁНОВ

ÑÑàíàëàíàë ÓÁÓØÈÅÂ:  ÓÁÓØÈÅÂ: 
Â ÏÎËÈÒÈÊÓ ÌÅÍß ÏÐÈÂÅËÎ 
ÂÎÇÌÓÙÅÍÈÅ ÍÅ×ÈÑÒÎÏËÎÒÍÎÑÒÜÞ 
ÏÀÐÒÈÈ ÂËÀÑÒÈ ÍÀ ÂÛÁÎÐÀÕ

Наши интервью

Избирком Калмыкии 
30 июля зарегистри-
ровал юриста Санала 
Убушиева кандидатом 
в депутаты Госдумы от 
КПРФ по Калмыцкому 
одномандатному окру-
гу. Выдвинуть кандида-
туру участника много-
численных протестных 
акций и автора резо-
нансных видеосюже-
тов наYouTube-канале 
ZaanOnline партии реко-
мендовал Съезд ойрат-
калмыцкого народа. В 
интервью нашей газете 
Убушиев рассказал, как 
он пришел в политику и 
почему решил реализо-
вать свое активное из-
бирательное право.
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Санал Вы как политик по жат меня на выборах После этого т
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Встречи с избирателями
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Во вступительном слове 
секретарь ЦК КПРФ рас-
сказал о работе фракции 
КПРФ в парламенте стра-

ны, подготовленных и внесенных 
на рассмотрение ГосДумы законо-
проектах, дал оценку нынешнему 
курсу правительства РФ.

Отвечая на вопросы, Николай 
Арефьев привел в пример про-
граммные тезисы коммунистов, ка-
сающиеся государственной поли-
тики по отношению к уникальной 
национальной культуре России.

В своих выступлениях участ-
ники встречи поднимали пробле-
мы низкой заработной платы за-
нятых в сфере культуры, старения 
кадров, слабой материальной базы 
отрасли, в том числе образователь-
ного учреждения. Средний возраст 
сотрудников колледжа – 55 лет, во 
время прошлой аккредитации, для 
сравнения, был 50. 

Здание Колледжа искусств им. 
П.О. Чонкушова, как известно на 
всех уровнях власти, находится 
в аварийном состоянии, бюджет-
ному образовательному учрежде-
нию требуются новый учебный 

корпус с концертным залом и сто-
ловой, общежитие для иногород-
них студентов. 

За последнее десятилетие 
здесь побывали министры и сена-
торы, депутаты и чиновники всех 
мастей. Все они могли воочию 
убедиться: нельзя организовать 
нормальный учебный процесс в 
таких экстремальных условиях. 
Опасно расползающиеся щели в 
кабинетах, сыплющиеся потол-
ки, «уплывающий» пол в коридо-
рах…Проблемы признаются все-
ми, однако воз и ныне там. Здание, 
в котором готовят тех, кто призван 
нести культуру в народ, находится 
в плачевном состоянии.

Помимо просьбы о помощи в 
реализации проекта «Колледж ис-
кусств им. П. О. Чонкушова», ПСД 
по которому давно готова, дирек-
тор образовательного учреждения 
Любовь Горяева обратила внима-
ние политика на необходимость 
принятия закона о втором бесплат-
ном среднем образовании для ра-
ботников культуры. Это очень по-
могло бы работающим в сельских 
Домах культуры, тем, кто имеет 
узкую специальность. 

- Домбрист, к примеру, мог бы 
обучать также игре на йочине, од-
нако платить за переподготовку 
из своей маленькой заработной 
платы он не в состоянии. Во-

прос совмещения профессий для 
культработников имеет большое 
значение, особенно с учетом того, 
что кадры на селе сегодня – осо-
бая ценность,- пояснила Любовь 
Санкаевна.

Глава фракции КРО КПРФ 
в Народном Хурале, отметим, 
практически на каждой сессии 
парламента, во время встреч с ми-
нистром финансов Калмыкии по 
обсуждению бюджета поднимает 
проблему Колледжа искусств им. 
П.О. Чонкушова. Эта тема, по сло-
вам Николая Нурова, будет оста-
ваться приоритетной до тех пор, 
пока образовательное учреждение 
не получит требуемую помощь.

***
Во второй половине дня 30 

июня член Президиума ЦК КПРФ 
Николай Арефьев принял участие 
в заседании круглого стола, орга-
низованного депутатами меж-
фракционной группы Народного 
Хурала совместно с Калмыцким 
отделением Российского обще-
ства политологов. 

***
Депутат ГосДумы седьмого со-

зыва, первый заместитель Предсе-
дателя комитета по экономической 
политике, промышленности, инно-
вационному развитию и предпри-
нимательству Николай Арефьев и 
заместитель Председателя Народ-
ного Хурала Николай Нуров ис-
полнили в этот же день почетную 
миссию: в Калмыцком филиале 
Московского государственного 
гуманитарно-экономического уни-
верситета поздравили выпускников 
с окончанием обучения и вручили 
дипломы отличникам. Каждого 
из отличившихся в учебе Николай 
Васильевич напутствовал добрыми 
пожеланиями дальнейших успехов.

Надежда КУМЕНОВА

ÊÎËËÅÄÆ ÈÑÊÓÑÑÒÂ 
ÂÇÛÂÀÅÒ Î ÏÎÌÎÙÈ

Маршруты депутата

Член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ 
Николай Арефьев 24 

июля зарегистрирован 
в составе федерально-
го списка Компартии 
кандидатом в депута-
ты ГосДумы восьмого 
созыва. Известный 
политик возглавил 
партийную террито-

риальную группу № 7, 
объединяющую Астра-
ханскую, Волгоград-

скую области и Респу-
блику Калмыкия. 

В последних числах июня 
депутат ГосДумы седьмого 
созыва провел ряд встреч 
с избирателями в Элисте и 

районах Калмыкии. Рассказал о 
деятельности фракции КПРФ, о 
своей работе в качестве первого 
заместителя председателя дум-
ского комитета по экономической 
политике, предпринимательству и 
инновационной деятельности. 

В конференц-зале Калмыцкого 
рескома партии Николай Арефьев 
встретился 28 июня с партактивом 
и представителями регионального 
отделения ООО «Дети войны». Во 
вступительном слове дал краткую 
характеристику итогам работы 
ГосДумы седьмого созыва, кри-
тически отозвавшись о принятых 
парламентским большинством 
антисоциальных, антинародных 
законах, таких как повышение 
пенсионного возраста, НДС, об-
нуление президентского срока, 
наступление на демократические 
права граждан и т. д. 

Прокомментировав ситуацию 
с коронавирусом, кандидат в де-
путаты высказался против поли-
тики насильственной вакцинации. 
Предложение, как он считает, при-
нято не без лоббирования его теми, 
кто на этом наживается. «Эпиде-
мия заканчивается тогда, когда за-
канчиваются средства на борьбу 
с ней», - привел в подтверждение 
известную цитату Н.В. Арефьев.

Участники встречи обратились 
к политику, главе Центрального 
совета ООО «Дети войны» с ря-
дом наказов. Добиваться на феде-
ральном уровне принятия закона 
«О детях войны», который гаран-
тировал бы достойную социаль-
ную поддержку тем, кто подпадет 
под его действие; поднять вопрос 
о выплате «безводных» всем, кто 
живет в Калмыкии, так как ни на 
федеральном, ни на региональном 

уровнях десятилетиями не решает-
ся проблема обеспечения местных 
жителей чистой питьевой водой. 

- Климат у нас экстремальный: 
40-градусная жара, пыльные бури, 
наступающие пески. И при этом 
даже в столице Калмыкии, Элисте, 
люди вынуждены тратить немалые 
средства на покупку очищенной и 
бутилированной воды, - высказа-
лась руководитель городской орга-
низации «Дети войны» Екатерина 
Болдырева. 

Депутат Вознесеновского СМО 
Виктор Кабаков поднял проблему 
ограничения полномочий сель-
ских депутатов, сельских муни-
ципалитетов. «Регистрация брака, 
рождения ребенка, смерти челове-
ка – все эти функции теперь пере-
даны на уровень РМО, - посетовал 
В.А. Кабаков. - За любой справкой 
человеку надо ехать в районный 
центр, что очень неудобно и на-
кладно». «Все оптимизировали, а 
о людях не подумали», - резюми-
ровал депутат. 

В ходе встречи первый секре-
тарь рескома партии Николай 
Нуров доложил об итогах второго 

этапа 18 съезда КПРФ, участником 
которого был, обратил внимание 
на первоочередные задачи комму-
нистов Калмыкии по подготовке к 
выборам в ГосДуму.

***
В этот же день Николай Аре-

фьев и Николай Нуров встрети-
лись с Председателем Народного 
Хурала (Парламента) РК Анатоли-
ем Козачко.

Затем депутат ГосДумы седь-
мого созыва дал интервью ВГТРК 
Калмыкия, а вечером встретился в 
конференц-зале КРО КПРФ с пред-
принимателями. Участники встре-
чи поделились с политиком набо-
левшими проблемами региона. 

Трое женщин из пригородного 
поселка Аршан пожаловались на 
затянувшееся строительство водо-
провода в их поселке, из-за чего 
им приходится в 40-градусную 
жару часами искать водовоз, что-
бы элементарно обеспечить своих 
детей водой. 

- Вода дорогая, водовозов не 
хватает, и никто не желает вникать 
в эту проблему, решить ее, нако-
нец, - рассказывала со слезами на 

глазах Виктория Булхукова. – Без 
водопровода в Аршане две шко-
лы, два детских сада, амбулатория, 
почта…И при этом поселок вхо-
дит в черту города, столицы Кал-
мыкии.

Ветеран сельскохозяйственной 
отрасли, заслуженный работник 
сельского хозяйства РФ Констан-
тин Бембеев выразил возмущение 
уровнем профессиональной под-
готовки нынешних кадров, в том 
числе на федеральном уровне. 
Константин Иванович поведал, 
как его, почетного работника, не-
делю не пропускали в здание Мин-
сельхоза России, куда он повез 
региональную программу борьбы 
с опустыниванием, предложения 
по ее реализации. Его письменное 
обращение в ведомство, подкре-
пленное выкладками и расчетами, 
до сих пор остается без ответа по 
существу.

Глава крестьянско-фермерского 
хозяйства Баира Цыгаменко рас-
сказала участникам встречи о 
преследовании, которому подвер-
гается, как она считает, за участие 
в Элисте в митинге оппозиции. Ее 

и ее коллегу Светлану Хенкееву 
пытаются осудить за махинации с 
субсидиями, выделенными по ли-
нии Минсельхоза на закрепление 
песков. Заключение независимой 
экспертизы о том, что пескозакре-
пляющие посадки на территории 
Бергинского СМО Юстинско-
го района выполнены в полном 
объеме, в расчет не принимается. 
Документы и фотографии, касаю-
щиеся тяжбы, Баира Цыгаменко 
передала для ознакомления Нико-
лаю Арефьеву. 

Индивидуальный предприни-
матель Улан Дорджиев попросил 
у коммунистов поддержки в реа-
лизации проекта по разведению 
виноградников. Но больше всего 
было выступлений, касающихся 
проблем опустынивания и отсут-
ствия питьевой воды во многих 
населенных пунктах республики.

Все выступления Н.В. Аре-
фьевым и Н. Э. Нуровым были 
внимательно выслушаны. Каждое 
обращение сопровождалось под-
робным ответом, комментарием, 
советом. 

***
В первой половине дня 29 

июня Николай Арефьев и члены 
рескома партии провели встречу 
в поселке Комсомольский – рай-
онном центре Черноземельского 
района. Присутствовали местные 
фермеры, партактив, члены регио-
нального отделения ООО «Дети 
войны». Николай Васильевич рас-
сказал о работе фракции КПРФ в 
ГосДуме, об итогах 18 съезда пар-
тии, нынешней ситуации в стране. 

Выступили также глава кал-
мыцких коммунистов Николай 
Нуров, первый секретарь Чернозе-
мельского райкома партии Сергей 
Улюмджиев, завуч Артезианской 
СШ № 1 Кермен Гаряева.

Во второй половине дня со-
стоялась встреча с жителями При-
ютненского района. Сельчане де-
лились с кандидатами в депутаты 
ГосДумы Николаем Арефьевым 
и Николаем Нуровым, а также 
депутатами Народного Хурала от 
КПРФ наболевшими проблемами.

Аюна АРСЛАНОВА

«ÁÅÇÂÎÄÍÛÅ» - ÂÑÅÌ 
ÆÈÒÅËßÌ ÊÀËÌÛÊÈÈ
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ф"Круглый стол" Калмыцкого регионального отделения 
Российского общества политологов

Третий день пребывания в Республике Калмыкия депутат ГосДумы седьмого 
созыва Николай Арефьев начал со встречи с коллективом Колледжа искусств 

им. П.О. Чонкушова, отметившего недавно 60-летие со дня образования. 
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Во-первых, пред-
принята попытка 
исключить из пред-
выборной борьбы 
одного из лиде-

ров списка КПРФ и самых 
популярных политиков 
страны. В 2018 году П.Н. 
Грудинин баллотировался 
в президенты России и по-
лучил почти 9 миллионов 
голосов избирателей. Столь 
бесцеремонное отношение 
к их мнению наотмашь бьёт 
по легитимности выборов 
в Государственную Думу. 
Оно играет на руку антирос-
сийским силам, заинтересо-
ванным в дестабилизации 
обстановки.

Во-вторых, наносится 
удар по КПРФ и по мил-
лионам наших сторонников. 
Тем самым власть создаёт 
почву для усиления кампа-
нии оголтелого антикомму-
низма. Многие чиновники 
уже и так ощутили себя 
ненаказуемыми сатрапами. 
Для них попытка снятия 
Грудинина – это своего рода 
сигнал к усилению репрес-
сий. Они воспримут данный 
шаг как повод для преследо-
вания миллионов россиян, 
разделяющих идеалы со-
циальной справедливости и 
не согласных с проводимой 
политикой разрушения и де-
градации.

В-третьих, отстранение 
неугодных кандидатов ис-
пользуется всё шире. На 
прошлых парламентских 
выборах из нашего списка 
исключили секретарей ЦК 
КПРФ С.П. Обухова и В.Г. 
Соловьёва. В минувшем 
году до выборов глав ре-
гионов не допустили сразу 
пятерых наших товарищей. 
Теперь «вертикаль произво-
ла» принимает новое анга-
жированное решение. Этот 
цинизм ведёт к усугублению 
раскола в российском обще-
стве, повышает степень со-
циальной напряжённости и 
конфронтации, подстёгива-
ет сползание к масштабно-
му политическому кризису. 
По своим последствиям 
воздействие этого решения 
на жизнь страны может 
встать в один губительный 
ряд с ельцинским запретом 
КПСС и расстрелом Вер-
ховного Совета страны.

Либерально-олигархи-
ческая свора, которая захва-
тила нашу страну в 1991 году, 
держится за власть когтями и 
зубами. Полностью потеряв 
авторитет, она не утратила 
рычаги влияния. Именно по 
её циничному заказу совер-
шена очередная гнусность в 
отношении КПРФ.

Против левопатриотиче-
ских сил вновь использова-

на схема, давно затёртая до 
дыр. Её уже пускали в ход 
на многочисленных судили-
щах против П.Н. Грудинина 
и совхоза им. Ленина. В этом 
смрадном псевдоюридиче-
ском вареве уже соединялись 
мстительность заказчиков 
с криминальной практикой 
рейдеров из «проклятых 
90-х». Беспочвенность скон-
струированных претензий 
уже сплеталась с услужливо-
стью чиновников и судей.

На протяжении несколь-
ких лет рейдер Владимир 
Палихата пытался отнять 
совхоз имени Ленина, что-
бы убить передовое пред-
приятие и пустить его земли 
под застройку. Теперь услу-
ги его шайки вновь понадо-
бились. Её наняли, чтобы не 
допустить Грудинина в Гос-
думу. Но ни убедительных 
аргументов, ни доказатель-
ных документов для этого 
не нашли. Рабочая группа 
ЦИК по рассмотрению жа-
лоб и заявлений 22 июля 
рекомендовала зарегистри-
ровать список КПРФ без из-
менений.

Однако уже 24 июля Цен-
тризбирком принял иное 
решение. Человека, который 
получил право выдвигаться 
в президенты России в 2018 
году, в 2021-м не допустили 
до выборов в Государствен-
ную Думу. Нечистоплотные 
заказчики этой политической 
афёры похоже не смущены 
ничтожностью повода. Жгу-
чая ненависть к левопатрио-
тическим силам оказалась 
сильнее здравого смысла. 
Совхозу имени Ленина не 
простили трудолюбия кол-
лектива и блестящей орга-
низации труда. Грудинину 
мстят за энергичную защиту 
его детища от разорения и за 
поддержку миллионами сто-
ронников КПРФ на выборах 
президента.

Эту публику крайне пу-
гают наши «Десять шагов 
к власти народа». Их трево-
жит, что программа КПРФ 
пробивает дорогу к людям 
сквозь плотную стену умол-
чаний официальных СМИ. 
Их бросает в холодный пот 
от перспективы уступить 
место партии, которая спла-
чивает левопатриотические 
силы и дарит стране надеж-
ду на долгожданную смену 
курса. Их корёжит от страха 
потерять власть и ответить 
за содеянное против народа 
– за уплывшие в офшоры 
миллиарды долларов, за во-
ровство на госконтрактах, за 
преступную пенсионную ре-
форму и массовую нищету.

Перспективы поражения 
«партии власти» прогляды-
вают всё явственнее. Даже 

провластные социологи-
ческие агентства не дают 
«Единой России» больше 30 
процентов поддержки. Не 
помогают даже успешные 
министры Шойгу и Лавров 
- «паровозы», пристёгнутые 
к её списку. Вместо испол-
нения ответственных долж-
ностных обязанностей их 
вынудили сегодня заменить 
собой официальных лиде-
ров «Единой России». По-
хоже, Дмитрий Медведев, 
Андрей Турчак и Сергей 
Неверов растеряли остатки 
рейтинга своей организа-
ции. Но за отдельными по-
пулярными фигурами не 
скрыть сущность партии, 
которая в глазах трудящихся 

прямо связана с их бедами, 
с депопуляцией России, с 
растущим неравенством и 
той пресловутой «оптими-
зацией», что резко осла-
била уникальную систему 
здравоохранения Ленина-
Семашко перед возможны-
ми эпидемиями.

Заведомо проигрывая в 
честной борьбе, наши оп-
поненты примитивно жуль-
ничают. Они узаконивают 
трёхдневное голосование 
и прячут избирательные 
участки от видеонаблюде-
ния. Они выливают на своих 
политических противников 
ушаты грязи, замешанной 
на умолчаниях и откровен-
ной лжи. Они лепят партии-
спойлеры, чтобы растаскать 
результат КПРФ. Дело до-

ходит до подставных фигур 
против популярных канди-
датов. В этой «атаке клонов» 
против коммуниста Сергея 
Казанкова выступает Иван 
Казанков, против Николая 
Волкова – Алексей Волков, 
против Анастасии Удаль-
цовой – Анна Удалова… 
Но ненавистникам возрож-
дения России и этого мало. 
Разными способами они 
пытаются выбить из борьбы 
известных и принципиаль-
ных политиков. Таких, как 
Павел Грудинин.

 Давно известно: силь-
ный стремится выигрывать 
честно. И это понятно, ведь 
тогда твоё имя не будет за-
марано, а победа окажется 
безупречной. Понятно и то, 
что аргументов для победы 
в честной схватке со сторон-
никами социальной справед-
ливости у «Единой России» 
не остаётся совсем. Нам 
удаётся убедить всё больше 

людей в том, что программа 
КПРФ и её команда - един-
ственная альтернатива кур-
су деградации.

Сегодня каждому важно 
понять, что позорное снятие 
Грудинина – это не только 
вопрос честности выборов. 
И это не только проблема 
отношения правящего клас-
са к Коммунистической пар-
тии и левым силам. Собы-
тия, которые мы наблюдаем, 
стали прямым следствием 
насилия, совершённого над 
трудящимися массами трид-
цать лет назад.

В 1991 году контррево-
люция породила на свет 
омерзительного, уродливо-
го и злобного паразита. Он 
неспособен к созиданию. 
Он может только крушить 

и отнимать, питаясь страда-
ниями людей. Разрушение 
СССР, межнациональные 
конфликты, расстрел Вер-
ховного Совета в 1993 году 
наполнили его злобной си-
лой для новых мерзостей. 
Этот буржуазный монстр 
надолго присосался к телу 
России. И хотя он умело 
мимикрировал, научился 
облачаться в привлекатель-
ные одежды патриотизма и 
державности, суть его не из-
менилась. Приходит время 
изгнать чудовище, оторвать 
от России его скользкие и 
цепкие щупальца.

Именно в этом мы ви-
дим смысл нашей борьбы. 
Вот ради чего настоящие 
патриоты намерены исполь-
зовать любые выборы. Вот 
почему мы принципиально 
и настойчиво защищаем от 
преследований наших еди-
номышлеников – Павла Гру-
динина, Сергея и Андрея 

Левченко, Николая Платош-
кина, Владимира Бессоно-
ва, Николая Бондаренко, 
Валерия Быкова и многих 
других. 

Вместе со своими союз-
никами КПРФ использует 
все возможности, чтобы за-
щитить справедливость и 
остановить политические 
расправы. Нарушенные 
права Павла Грудинина мы 
будем отстаивать в Верхов-
ном суде и в Европейском 
суде по правам человека. 
Мы призываем трудящихся, 
ветеранов и молодёжь, всех 
неравнодушных поддержать 
эту борьбу за наши общие 
неотъемлемые права.

КПРФ призывает власть 
одуматься и повернуться 
лицом к реальности. Си-

туация крайне тревожная. 
Ослабленная реставрацией 
капитализма Россия пре-
бывает в кризисе. Внешнее 
давление только нарастает. 
В такой ситуации крайне 
опасно толкать страну в 
омут новых проблем и рас-
колов. Увы, тем, кто лично 
ответственен за положение 
дел на просторах России, не 
хватает мудрости. Но они 
должны знать, что вечно ло-
мать через колено миллио-
ны граждан не получится!

Только откровенные не-
навистники Родины способ-
ны столь яростно выступать 
против программы КПРФ, 
против политики созидания 
народно-патриотических 
сил. Правота наших подхо-
дов убедительно доказана. 
Она подтверждена велико-
лепными результатами по-
истине народных предприя-
тий И.И. Казанкова в Марий 
Эл, И.А. Богачёва на Став-
рополье, И.А. Сумарокова в 
Приангарье. Она воплощена 
в сказочных детских садах и 
суперсовременной школе 
П.Н. Грудинина.

Эти успехи запечатле-
вают тот образ будущего, 
который предлагает тру-
дящимся России наша ко-
манда честных, профессио-
нальных, неравнодушных 
людей. Вопреки всем по-
пыткам удушать ростки 
лучшего будущего на нашей 
земле, популярность наших 
идей и предложений растёт. 
Социалистическая альтер-
натива стучится в двери. И 
мы уверены, что душители 
успешного развития нашей 
Родины будут посрамлены.

Мы призываем чинов-
ников всех рангов, право-
охранителей и членов из-
биркомов к пунктуальному 
соблюдению прав граждан. 
«Единую Россию» мы при-
глашаем решиться, наконец-
то, на нормальную дискус-
сию и встать на путь циви-
лизованной конкурентной 
борьбы. Всех участников 
избирательного процесса 
призываем к честному и 
содержательному соревно-
ванию политических про-
грамм и партийных подхо-
дов. Наша команда готова к 
этому полностью.

Мы требуем отмены не-
праведного решения ЦИК 
России, восстановления 
Павла Грудинина в наших 
списках и строгого испол-
нения законности при про-
ведении избирательной 
кампании!

Мы - за чистые и чест-
ные выборы, призванные 
мирно определить буду-
щее нашей страны!

Нет политическому 
произволу!

Судьбу Родины должен 
определять народ!

 
Геннадий ЗЮГАНОВ,

Председатель 
ЦК КПРФ

ÇÀ ÑÍßÒÈÅÌ Ñ ÂÛÁÎÐÎÂ 
ÏÀÂËÀ ÃÐÓÄÈÍÈÍÀ ÏÐß×ÓÒÑß 
ÍÅÍÀÂÈÑÒÍÈÊÈ ÐÎÑÑÈÈ! 

Заявление Президиума ЦК КПРФ 

24 июля Центризбирком России незаконно исключил из 
состава федерального списка кандидатов от КПРФ Павла 
Николаевича Грудинина. По нашей оценке, принято глу-
боко порочное и политически мотивированное решение. 
Этот шаг будет иметь далеко идущие последствия.

30 июля в Калмыкии состоялась ак-
ция протеста против решения ЦИК 
снять с выборов П. Н. Грудинина. Ком-
мунисты и комсомольцы, их сторонники 
из региональных отделений обществен-
ных организаций “Дети войны”, “На-
дежда России”, “Русский Лад” провели 
в Элисте одиночные пикеты. С плака-
тами “Руки прочь от Грудинина!”, “Мы 
- за честные выборы!”, “Отменить мно-

годневное голосование!” участники ак-
ции вышли на улицы степной столицы.

В защиту директора совхоза им. 
Ленина выступили также участни-
ки совещания секретарей первичных 
партийных организаций Элистин-
ского местного отделения КПРФ. 
Акции в поддержку Павла Грудини-
на прошли и в районах республики.

Пресс-служба КРО КПРФ

30 июля в Калмыкии состоялась ак- годневное голосование!” участники ак-

ÀÊÖÈß ÏÐÎÒÅÑÒÀ
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Одним из органи-
заторов перене-
сенного на более 
поздние сроки ме-
роприятия было 

Калмыцкое республикан-
ское отделение Компартии.

«В конце июня обще-
ственные организации во 
главе с Ассоциацией пред-
приятий Агролесофито-
мелиорации Юга России, 
которую возглавляет Кон-
стантин Иванович Бембеев, 
обратились к нам с прось-
бой совместно провести 
межрегиональную научно-
практическую конференцию 
«Проблемы опустынивания 
и деградации земель региона 
«Черные земли и Кизлярские 
пастбища»: современное со-
стояние, оценка и пути реше-
ния». Их обращения в госу-
дарственные органы власти, 
министерства и ведомства 
не нашли отклика. Поэтому 
они обратились к Калмыц-
кому республиканскому от-
делению КПРФ. Мы соста-
вили план работы, создали 
оргкомитет, назначили дату 
мероприятия – 22 июля», - 
рассказал Николай Нуров.

По его словам, была про-
ведена большая подготови-
тельная работа. Приглашены 
представители федеральных 
ведомств, исполнительных, 
законодательных, муници-
пальных органов власти, 
научного сообщества тех 
регионов, где происходит 
опустынивание.

«Дали согласие приехать, 
поучаствовать в online – 
формате многие из тех, кто 
долгие годы занимается этой 
проблемой. Подтвердили 
свое участие в том или ином 
составе Республика Даге-
стан, Чеченская Республи-

ка, Ставропольский край, 
Волгоградская, Ростовская 
области. Выразили готов-
ность подключиться депу-
таты ГосДумы, представи-
тели комитетов областных, 
республиканских заксобра-
ний, в том числе парламен-
та РК», - продолжил первый 
секретарь рескома. 

В связи с распростране-
нием коронавирусной ин-
фекции организаторы кон-
ференции сократили число 

непосредственных участни-
ков мероприятия до 47 чело-
век, при этом большая часть 
приглашенных согласилась 
на участие в online – фор-
мате. Предусмотрены были 
и другие меры обеспечения 
безопасности, индивидуаль-
ные средства защиты.

- Академики, профессора 
прислали тексты выступле-

ний, доклады. Материалы 
конференции, рекомен-
дации, которые должны 
были сообща выработать, 
мы планировали издать. 
Выйти с резолюцией на 
федеральный уровень, на-
править президенту России, 
исполнительным органам 
власти, в Совет Федерации, 
ГосДуму. Но, к сожалению, 
21 числа предприниматель, 
у которого было арендова-
но помещение, получил от 

Роспотребнадзора уведом-
ление о недопустимости 
проведения конференции 
в связи с действующим на 
территории Калмыкии ре-
жимом ограничений по ко-
ронавирусу, - сообщил Ни-
колай Нуров.

Аналогичное предосте-
режение за подписью на-
чальника городской полиции 

было доставлено вечером на-
кануне конференции и вице-
спикеру парламента РК. 

«Никакого срыва меж-
региональной научно-
практической конференции 
не было, - пояснил глава 
коммунистов Калмыкии. – 
Однако в связи с тем, что 
уведомления поступили 
менее чем за сутки до от-
крытия мероприятия, мы 
вынуждены были срочно 
звонить людям, объясняться 

и извиняться, согласовывать 
перенос на более поздний 
срок». 

«Рассматриваем такие 
действия как администра-
тивное давление,- заявил 
Николай Нуров. - Подготов-
ка к конференции велась с 
конца июня. Почему запре-
тительные документы поя-
вились именно 21 июля, ког-

да некоторые из участников 
из других регионов были 
уже в пути? Видимо, посчи-
тали, что это каким-то обра-
зом относится к выборным 
технологиям. В это же вре-
мя в республике работают 
детские сады, лагеря отды-
ха, проводятся всевозмож-
ные совещания. Указ Главы 
РК по ограничительным ме-
рам специально дополнили 
пунктом о недопустимости 
деловых мероприятий. В 
результате хорошее начина-
ние не получило развития, а 
организаторов поставили в 
неловкое положение».

Николай Нуров отме-
тил также значение защиты 
земли от деградации и опу-
стынивания для Калмыкии, 
растениеводства и животно-
водства, основной отрасли 
экономики региона. Целью 
межрегиональной научно-
практической конференции, 
как он отметил, было при-
нятие госпрограммы на фе-
деральном уровне, создание 
в Калмыкии на базе главка 
Черных земель и Кизляр-
ских пастбищ производ-
ственного центра по борьбе 
с опустыниванием, при-
влечение внимание органов 
власти и общественности 
России к происходящим на 
Юге России процессам де-
градации земель, наступле-
нию песков.

Выступление первого 
секретаря Комитета КРО 
КПРФ дополнил глава Ас-
социации предприятий 
Агролесофитомелиорации 
Юга России Константин 
Бембеев.

Опытный хозяйствен-
ник, специалист, 16 лет 
посвятивший борьбе с 
опустыниванием, Констан-

тин Иванович напомнил о 
принимавшихся в годы Со-
ветской власти программах 
по закреплению песков и 
восстановлению пастбищ. 
В Калмыкии и соседних 
регионах работали десятки 
специализированных пред-
приятий, научные центры. 
«Результат был очень хоро-
ший, площадь открытых пе-
сков сокращалась на сотни 
тысяч гектаров, - рассказал 
К.И. Бембеев. - А сегодня 
эти работы, включенные в 
программы мелиорации, 
финансируются по остаточ-
ному принципу, пункты по 
предотвращению деграда-
ции пастбищ вообще убра-
ли из нацпроектов». 

- В свое время академи-
ки, ученые пешком обходи-
ли наши пески, делали рас-
четы, добивались принятия 
грамотных решений. Тогда 
как сегодня очень трудно 
достучаться до министерств 
и ведомств, а ситуация за по-
следние 30 лет значительно 
ухудшилась. Бывшие стоян-
ки, кошары заметает пе-
сок. Ситуация в восточных 
районах катастрофическая, 
поэтому по Калмыкии необ-
ходимо принять отдельную 
программу, - подытожил 
Константин Иванович.

Константин Бембеев по-
благодарил Калмыцкое ре-
спубликанское отделение 
партии за деятельный от-
клик на обращение Ассо-
циации предприятий Агро-
лесофитомелиорации Юга 
России, большую работу по 
подготовке межрегиональ-
ной научно- практической 
конференции, выразил на-
дежду на продолжение со-
трудничества. 

Аюна АРСЛАНОВА 

ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈß ÏÅÐÅÍÅÑÅÍÀ. 
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22 июля первый секретарь 
Комитета КРО КПРФ, вице-спикер 
парламента Калмыкии Николай 
Нуров провел брифинг, в ходе 

которого сделал заявление 
по поводу переноса межрегио-
нальной научно-практической 
конференции, посвященной 
проблемам опустынивания 

и деградации земель региона.

К.И. Бембеев и Н.Э. Нуров  

17 июня во всем мире 
отмечался День борь-
бы с опустыниванием 
и засухой. Праздник 

призван привлечь вни-
мание общества, пра-

вительств к проблемам 
экологии, которые при-

водят к изменениям 
климата, экстремальной 
погоде и засухам, к не-
пригодности земель для 

сельхозработ. 

Опустынивание – это дегра-
дация земель в результате 
действия различных факто-

ров, включая изменение климата 
и деятельность человека. Опу-
стынивание происходит потому, 

что экосистемы засушливых зе-
мель, которые составляют более 
одной трети площади суши в 
мире, чрезвычайно уязвимы для 
чрезмерной эксплуатации и нера-
ционального землепользования. 
Нищета, политическая неста-
бильность, обезлесение, чрезмер-
ный выпас скота и неправильные 
методы орошения – все это сни-
жает продуктивность земли.

По мере деградации и сниже-
ния плодородности земли уни-
чтожаются и видоизменяются 

природные зоны. Это означает 
увеличение выбросов парни-
ковых газов, снижение числа 
природных зон, помогающих 
предотвратить распространение 
зоонозов, таких как COVID-19, и 
защищающих от экстремальных 
климатических явлений: засух, 
песчаных и пылевых бурь. 

КБО ООН призывает всех 
членов мирового сообщества 
относиться к земле как к огра-
ниченному и драгоценному при-
родному капиталу, уделять прио-

ритетное внимание ее здоровью 
и настойчиво добиваться восста-
новления земли. 

В результате восстановления 
деградировавших земель обеспе-
чивается устойчивость экономи-
ки, создаются новые рабочие ме-
ста, повышается уровень доходов 
населения и укрепляется продо-
вольственная безопасность. Это 
также может привести к смяг-
чению последствий изменения 
климата, стать основой «зелено-
го» восстановления.

Всемирный день окружающей 
среды дал старт Десятилетию 
ООН по восстановлению экоси-
стем (2021–2030 годы). Это деся-
тилетие направлено на то, чтобы 
предотвратить, остановить и об-
ратить вспять деградацию эко-
систем на каждом континенте 
и в каждом океане. Оно может 
помочь покончить с бедностью, 
бороться с изменением климата 
и предотвратить вымирание жи-
вотных. Оно принесет результа-
ты только в том случае, если каж-
дый сыграет свою роль. Узнайте 
больше об экосистемах и Деся-
тилетии ООН и присоединяйтесь 
к глобальному движению за вос-
становление нашего мира.

 (По сообщениям 
официального сайта ООН) 

Пейзаж в Юстинском 
районе близ поселка 

Бергин

ÂÎÑÑÒÀÍÎÂËÅÍÈÅ. ÇÅÌËß. 
ÝÊÎÍÎÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÏÎÄÚÅÌ.

День борьбы с опустыниванием
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Именно тогда был сделан 
роковой шаг к разру-
шению первого в мире 
государства рабочих и 
крестьян, общества со-

циальной справедливости. Его 
создание и достижения стали 
вершиной нашей тысячелетней 
истории. А его развал привёл к 
падению отечественной эконо-
мики, разгрому промышленно-
сти и науки, деградации медици-
ны и образования, ликвидации 
социальных гарантий, которым 
не было равных в мире. По сей 
день мы пожинаем горькие пло-
ды этой катастрофы, отнявшей 
у народа выдающиеся социа-
листические завоевания, кото-
рыми гордились наши предки. 
И которые они отстояли ценой 
десятков миллионов жизней на 
полях Гражданской и Великой 
Отечественной войн.

Юбилей мерзавцев-
разрушителей

О ликвидации СССР было офи-
циально объявлено в декабре 1991 
года. Тогдашние президенты Рос-
сии, Украины и Белоруссии подпи-
сали так называемые беловежские 
соглашения, за которые никто не го-
лосовал и которые заговорщики ни 
с кем не обсуждали. Но путь к этой 
вероломной акции, ставшей одним 
из крупнейших политических пре-
ступлений в истории человечества, 
был проложен в августе того же 
года Горбачёвым и его ближайшим 
окружением. Их безволие, бес-
принципность и лживость высту-
пили на стороне наших внешних 
противников, помогли разрушить 
мировую систему социализма и 
великую Советскую страну, на ко-
торую эта система опиралась.

Уже к началу 1991-го тем, кто 
трезво и ответственно оценивал си-
туацию, было вполне ясно: при по-
пустительстве группы перерожден-
цев из властной верхушки страну 
захватывают алчные приверженцы 
дикого капитализма, готовые по-
жертвовать Отечеством ради своих 
корыстных и карьерных интересов. 
23 июля было опубликовано «Сло-
во к народу», подписанное мной и 
группой авторитетных, известных 
всей стране промышленников, во-
енных, деятелей культуры. Это об-
ращение, полное тревоги за Родину 
и надежды на пробуждение обще-
ства, и сегодня позволяет прочув-
ствовать предгрозовую атмосферу, 
которой были наполнены те дни. В 
нём говорилось:

«Дорогие россияне! Граждане 
СССР! Соотечественники!

Случилось огромное, небыва-
лое горе.

Родина, страна наша, государ-

ство великое, данное нам в сбере-
жение историей, природой, слав-
ными предками, гибнут, ломаются, 
погружаются во тьму и небытие. И 
эта погибель происходит при на-
шем молчании, попустительстве и 
согласии…

Что с нами сделалось, братья?
Почему лукавые и велеречивые 

властители, умные и хитрые от-
ступники, жадные и богатые стяжа-
тели, издеваясь над нами, глумясь 
над нашими верованиями, пользу-
ясь нашей наивностью, захватили 
власть, растаскивают богатства, 
отнимают у народа дома, заводы 
и земли, режут на части страну, 
ссорят нас и морочат, отлучают от 
прошлого, отстраняют от будущего 
– обрекают на жалкое прозябание 
в рабстве и подчинении у всесиль-
ных соседей?»

Увы, этот призыв был тогда 
услышан далеко не всеми, от кого 
в тот переломный момент зависела 
судьба страны. А усилий тех, кто на 
него откликнулся, оказалось недо-
статочно для её спасения.

Месяц спустя Горбачёв объявил 
незаконным Государственный Ко-
митет по чрезвычайному положе-
нию (ГКЧП), созданный для того, 
чтобы обеспечить исполнение воли 
граждан, высказавшихся на Всесо-
юзном референдуме в марте 1991-
го за сохранение Советской страны, 
остановить разрушителей, которые 
поспешно кроили документы, 
прямо противоречившие волеизъ-
явлению большинства, и откро-
венно подстрекали провокаторов-
сепаратистов, действовавших в 
ряде советских республик. Руково-
дитель государства, обязанный пре-
сечь процессы, противоречившие 
воле народа, сам встал на сторону 
разрушительных сил и полностью 
передал им политическую инициа-
тиву. По сути, отдал Державу им на 
растерзание.

В Российской Федерации и дру-
гих республиках началось стреми-
тельное перераспределение полно-
мочий в пользу местных органов 
власти, в том числе тех, которые 
уже были захвачены антисоветски-
ми, прозападными и русофобски-
ми деятелями. А работа союзных 
органов была фактически парали-
зована. Враги СССР и советской 
системы, плясавшие под дудку за-
падных покровителей и спецслужб, 
сделали всё, чтобы преступный бе-
ловежский переворот уже не мог 
встретить сопротивления со сторо-
ны тех, кто должен был стоять на 
страже закона и государства.

Несмотря на гигантские и оче-
видные любому здравомысляще-
му человеку демографические, 
экономические, социальные и гео-
политические потери, понесённые 

нами в результате крушения СССР 
и отказа от социализма, антисовет-
чики всех мастей – от прозападных 
либералов до псевдопатриотов, 
поклоняющихся белогвардейским 
палачам вроде Колчака и Деники-
на, – и сегодня пытаются оправдать 
это преступление. Они не устают 
повторять пропагандистскую ман-
тру: причина разрушения Совет-
ского государства якобы в том, что 
его политическая и экономическая 
система изжила себя и перестала 
устраивать общество. Но когда 
система действительно изживает 
себя, она в первую очередь лиша-
ется доверия и поддержки граж-
дан. И если бы объяснение развала 
СССР, которое дают те, кто этот 
развал оправдывает, соответствова-
ло действительности, сторонники 
сохранения Союза не смогли бы 
одержать такую уверенную побе-
ду на Всесоюзном референдуме 17 
марта 1991 года.

На нём за социализм и неруши-
мость советских границ высказа-
лись 113 миллионов человек – 78% 
от принявших участие в голосова-
нии. Через четыре дня после того, 
как оно состоялось, Верховный 
Совет СССР принял постановле-
ние, в котором было сказано: воля, 
высказанная гражданами, является 
высшей волей. Это воля народа-
победителя, народа-созидателя, 
народа-подвижника, который по-
казал новый путь развития всей 
планете.

В наше время после каждых 
выборов появляется множество до-
кументальных свидетельств о под-
тасовках и фальсификациях, под-
рывающих доверие к результатам 
голосования. Но после подведения 
итогов Всесоюзного референдума 
даже самые рьяные противники 
СССР не смогли отыскать ника-
ких признаков того, что он про-
шёл нечестно. Воля абсолютного 
большинства была безоговороч-
ной. И те, кого она не устраивала, 
решили переступить через неё, 
используя фарисейские методы, 
ложь и магипуляции. Несмотря на 
решение высшего органа власти – 
Верховного Совета – ближайшее 
окружение Горбачёва принялось 
поспешно стряпать договор «О 
Союзе Суверенных Республик». 
Вопреки тому, за что высказались 
большинство советских граждан, 
принятие такого договора должно 
было означать отказ от социализма 
и фактическую ликвидацию едино-
го государства.

С подачи первого и последнего 
президента СССР, оказавшего-
ся на стороне его разрушителей, 
реализовывалась не политика сто-
ронников Союза, за которую вы-
сказался народ, а противозаконный 

план Ельцина и его камарильи. До 
августа 91-го они частично остава-
лись за кулисами этого процесса. 
Но окончательно взяли его в свои 
руки после того, как вместе с Гор-
бачёвым обвинили в попытке го-
сударственного переворота ГКЧП 
– группу советских руководителей, 
которые как раз и стремились оста-
новить беззаконие и пресечь гото-
вившийся переворот. И чем более 
очевидными оказывались потери, 
понесённые страной из-за того, что 
план антисоветчиков реализовался, 
тем больше становилось тех, кто 
признавал историческую правоту 
искренних защитников социализма 
и Советской державы.

Ликвидация СССР была абсо-
лютно противозаконным и неле-
гитимным актом. Настоящие ком-
мунисты, сохранившие верность 
социалистической идее и совет-
ской присяге, всегда помнили об 
этом и не забудут никогда. В марте 
1996 года КПРФ инициировала в 
Государственной думе голосова-
ние о денонсации «беловежских 
соглашений» и о признании разва-
ла Советской страны преступной, 
юридически неправомерной акци-
ей. За это высказались большин-
ство депутатов. В ответ Ельцин и 
силовики, за спинами которых он 
прятался, пригрозили разгоном 
парламента и введением чрезвы-
чайного положения. Криминально-
капиталистический режим, утвер-
дившийся в стране в начале 1990-х, 
отказался признавать решение 
главного законодательного органа 
страны. Но это решение никто не 
отменял.

Уверен, настанет время, когда за-
конный вердикт, вынесенный нами 
по поводу вероломного уничтоже-
ния Советской державы, будет без-
оговорочно признан справедливым 
всем обществом. А те, кто несёт от-
ветственность за это преступление, 
понесут за него и заслуженное на-
казание. И навсегда будут вписаны 
в учебники истории как предатели 
Отечества.

Развал под видом 
модернизации

В отличие от сегодняшней Рос-
сии, Советскому Союзу не требо-
валось решать задачи вхождения 
в число ведущих экономик мира 
и выведения десятков миллионов 
граждан из нищеты. СССР уверен-
но делил экономическое первен-
ство на планете с Соединёнными 
Штатами, а нищих в советском 
обществе просто не было. Капита-
лизм принёс нам инфляцию и опас-
ную зависимость от иностранных 
товаров и технологий. Советская 
страна не знала таких проблем. 
Она сумела обеспечить себе под-
линный суверенитет – и политиче-
ский, и экономический. Но ни одно 
государство не может успешно раз-
виваться без модернизации эконо-
мики, без обновления и совершен-
ствования принципов управления. 
На этом справедливо настаивали 
основоположники коммунистиче-
ской теории Маркс и Энгельс и их 
выдающиеся последователи, соз-
датели Советской страны. И имен-
но на них в середине 1980-х годов 
ссылались Горбачёв и его совет-
ники, обосновывая необходимость 
объявленной тогда перестройки.

Её лозунги были во многом со-
звучны тем, которые провозглаша-

ет сегодняшнее российское руко-
водство: опережающий рост эконо-
мики, ускорение промышленного 
производства и социального раз-
вития, повышение благосостояния 
граждан. Только в то время новый 
генсек и его окружение выдвигали 
такие лозунги не в качестве анти-
кризисных: погружение в систем-
ный кризис, случившееся через 
несколько лет, тогда даже пред-
ставить было невозможно. Новая 
повестка поначалу увязывалась с 
задачами дальнейшего укрепления 
Советского государства, усиления 
его экономической мощи и авто-
ритета в мире, достижения ещё 
более внушительных социальных 
успехов. Закономерно, что Комму-
нистическая партия и общество с 
энтузиазмом откликнулись на кон-
структивные призывы и планы на-
зревших преобразований.

У страны, поначалу воспри-
нявшей перестройку как шаг к 
достижению новых высот своего 
развития, был за плечами выдаю-
щийся опыт ленинско-сталинской 
модернизации. Она позволила до-
стичь невиданного до того и никем 
не повторенного по сей день про-
рыва во всех важнейших областях. 
Прорыва, который в нынешних 
кризисных условиях трудно даже 
вообразить тем, кто плохо знаком с 
советской историей. Именно в том, 
чтобы её как можно хуже знали и 
как можно реже вспоминали граж-
дане сегодняшней России, в том, 
чтобы её лучшие страницы были 
скрыты от молодого поколения, и 
заинтересованы те, кто внушает 
нам, будто развал СССР и отказ от 
социализма были закономерными. 
Слишком разителен и разоблачите-
лен контраст между сегодняшней 
капиталистической реальностью и 
достижениями того героического 
времени.

Мы уже три десятка лет не 
можем преодолеть последствия 
разгрома отечественной промыш-
ленности, которая с начала 1990-х 
пребывает в состоянии хрониче-
ского кризиса, постоянного недо-
финансирования, технологическо-
го отставания и низкой произво-
дительности. А СССР за первые 
30 лет своего существования под 
ленинско-сталинским руковод-
ством увеличил промышленное 
производство почти в 13 раз. В то 
время как США за те же три деся-
тилетия нарастили его только вдвое, 
а Великобритания – на 60%. И это 
несмотря на колоссальные потери, 
которые наша страна понесла в 
первой половине XX века в граж-
данской и двух мировых войнах!

Уже 20 с лишним лет власть 
обещает обеспечить стабильный 
и уверенный рост экономики. Но 
эта цель остаётся недостижимой 
при нынешнем курсе, который был 
навязан стране, чтобы превратить 
её в сырьевой придаток Запада, и 
до сих пор остаётся неизменным. 
В последние 10 лет среднегодовой 
рост российской экономики не до-
стигает даже 1%. Пропагандисты-
антисоветчики любят порассу-
ждать о советском «застое» 1970-х 
и начала 1980-х годов. Но настоя-
щий застой, ведущий к деградации, 
отставанию и утрате конкуренто-
способности в сегодняшнем мире, 
постиг нас именно теперь. 

(Полный текст – в газете 
«Правда» и на сайте ЦК КПРФ)

ÃÃåííàäèéåííàäèé Ç Çþãàíîâþãàíîâ: : ÒÐÈÄÖÀÒÜ ËÅÒ 
ÏÐÅÄÀÒÅËÜÑÒÂÀ: ÃÎÐÜÊÈÅ ÓÐÎÊÈ 

È ÃÎÐÈÇÎÍÒÛ ÂÎÇÐÎÆÄÅÍÈß

Дата

У всех, кто хотя бы в общих чертах знаком 
с новейшей историей России, слово «ав-
густ» ассоциируется с целым рядом тра-
гических событий. Но прежде всего — с 
преступным развалом Советского Союза. 
30 лет назад, в августе 1991 года, Михаил 
Горбачёв, избранный за полтора года до 
этого президентом СССР и уверявший граж-
дан в своей приверженности социализму и 
единству Советской державы, откровенно 
предал левопатриотические силы, стремив-
шиеся их отстоять.
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Маршруты депутата
Депутаты фрак-
ции КПРФ в На-
родном Хурале 

(Парламенте) Ре-
спублики Калмы-
кия в рамках тра-
диционного отчета 
о своей деятель-
ности проводят 

встречи с жителя-
ми Калмыкии. 

Так, 26 июля в горо-
де Городовиковске, 
в офисе местного 
отделения Компар-

тии, состоялась встреча 
заместителя Председателя 
Народного Хурала (Парла-
мента) РК, первого секре-
таря Комитета республи-
канского отделения КПРФ 
Николая Нурова с жите-
лями района. Во встрече 
также приняли участие 
депутаты республиканско-
го парламента, секретари 
рескома Мигмир Бембеева 
и Сергей Цымбалов, гла-
ва городовиковских ком-
мунистов – депутат РМО 
Людмила Балаклеец, се-
кретарь Кетченеровского 
местного отделения пар-
тии Санал Убушиев. 

Парламентарии не толь-
ко отчитались о своей уже 
проделанной законотвор-
ческой деятельности, но 
и рассказали о вопросах, 
которые находятся сейчас, 
что называется, “в рабо-
те”. К примеру, Николай 
Нуров проинформировал 
собравшихся о ведущей-
ся фракцией депутатов-
коммунистов работе по ре-
шению вопроса, связанного 
со строительством нового 
здания Колледжа искусств 
им. П.О. Чонкушова и об-
щежития для его студентов. 
Единственное в республике 
профессиональное образо-
вательное учреждение, го-
товящее кадры для области 
культуры и искусств, на се-
годняшний день располага-
ется в здании, находящемся 
в аварийном состоянии. 
Отсутствие общежития при 
колледже создает большие 
трудности для сельских, 
иногородних юношей и 

девушек, желающих полу-
чить соответствующее про-
фобразование.

Кроме того, депутаты от-
ветили на вопросы аудито-

рии, касающиеся социально-
экономической ситуации 
в республике, ситуации с 
опустыниванием и плодо-
родием земель в районах 

Калмыкии и общественно-
политической обстановкой 
в республике.

В связи с вопросом о 
проблеме опустынивания 

Николай Нуров напомнил 
слушателям, что регио-
нальный закон о плодоро-
дии земель был принят в 
свое время по инициативе 
депутатов от КПРФ. Как 
отметил Нуров, фракция 
Компартии намерена ини-
циировать дальнейшее 
“наполнение” этого закона 
с учетом все возрастаю-
щей год от года актуализа-
ции проблемы наступле-
ния песков на территории 
Калмыкии.

Добавим, что встречи 
депутатов-коммунистов 
состоялись также с жи-
телями Приютненского, 
Сарпинского, Чернозе-
мельского и Юстинского 
районов республики. В 
ходе встреч жители райо-
нов поднимали вопросы, 
связанные с проблемами 
жизни на селе. Одной из 
самых острых проблем 
является обеспечение на-
селения питьевой водой. 
Также людей волнуют 
вопросы по существую-
щим тарифам на электро-
энергию, применению 
льгот для пенсионеров-
инвалидов при оплате 
ЖКУ.

Глеб ПРОВОДОВ

Разговор с сельчанами со-
стоялся в Доме культуры 
райцентра, поселка Яш-
куль, и в сельском Доме 

культуры поселка Привольный. 
Во встрече также приняли уча-
стие депутат республиканского 
парламента Сергей Цымбалов, 
первый секретарь Яшкульского 
райкома Николай Нижендаев, 
первый секретарь Кетченеров-
ского местного отделения КПРФ 
Санал Убушиев.

В ходе встречи Николай Нуров 
проинформировал собравшихся 
о проделанной законотворческой 
работе депутатов-коммунистов, 
о стоящих задачах сегодняш-
него дня, связанных с основ-
ными проблемами социально-
экономического развития Кал-
мыкии и путях их решения.

Как отметил Нуров, обеспе-
чение питьевой водой населе-
ния республики, сложное по-
ложение в сельском хозяйстве, 
вызванное засухой, нашествием 
саранчи, опустынивание земель 
на территории восточных райо-
нов Калмыкии, борьба с корона-
вирусной инфекцией, задержки 
с заработной платой бюджетни-
кам являются в настоящее время 
одними из самых острых про-
блем в республике.

- На сегодняшний день до-
ходная часть республиканского 
бюджета составляет 21 млрд. 
171 млн. 855 тыс. рублей, рас-
ходная – 21 млрд. 447 млн. 458 
тыс. рублей, дефицит, таким 
образом, составляет 275 млн. 
рублей. С таким дефицитом как 
решать вопросы с подготов-
кой к осенне-зимнему периоду 
ЖКХ, объектов соцкультбыта, 
с зимовкой скота, организацией 

борьбы с пандемией и многими-
многими другими проблемами? 
Опять брать кредиты? А как от-
давать?

Особого внимания требует 
ситуация с реализацией нацпро-
ектов. Взять, к примеру, реализа-

цию нацпроекта “Образование”, 
предусматривающего создание 
новых мест в общеобразователь-
ных организациях. По итогам 
2020 года был сдан только один 
объект из всех запланирован-
ных – детский сад в селе При-
манычское. До сих пор не сданы 
в эксплуатацию школы в селах 
Малые Дербеты, Троицкое, до-
полнительный учебный корпус 
Казачьего кадетского корпуса 

на 360 мест в городе Городови-
ковске, детская поликлиника в 
Элисте. 

Это все беспокоит нашу 
фракцию. И мы будируем эти 
вопросы на сессиях Хурала, но, 
к сожалению, эта информация 
замалчивается и не выходит за 
стены зала заседаний. Депутаты 
созданной в прошлом году меж-
фракционной группы, в которую 
вошли парламентарии от КПРФ, 
“Справедливой России”, “Еди-
ной России”, неоднократно ста-
вили проблемные вопросы перед 
Главой Калмыкии. Однако ника-

кого взаимодействия нет, Глава 
республики не идет на диалог. 
Мало того, он даже не отчитыва-
ется перед Народным Хуралом. 

При том, что две ветви власти 
– законодательная и исполни-
тельская – должны взаимодей-
ствовать тесно. Я, заместитель 
Председателя Народного Хурала 
(Парламента) РК, не знаю, из 
каких источников узнать инфор-
мацию об истинной социально-

экономической ситуации в ре-
спублике. 

Но настроение ни в коем 
случае не упадническое… Еще 
раз повторю, что депутаты-
коммунисты готовы к открыто-
му разговору с Главой региона. 
Нас также волнует вопрос с 
общественно-политической си-
туацией в республике. Власть 
идет против коммунистов, не хо-
чет слышать наш голос, – сказал 
Николай Нуров.

Во время встречи сельчане не 
только задавали жизненно важ-
ные вопросы, но и высказывали 

свое мнение о положении дел 
как в районе, так и в республике 
в целом.

- В советское время Яшкуль-
ский район процветал. Успешно 
развивалось животноводство, 
растениеводство, орошаемые 
участки простирались на десят-
ки километров, было налажено 
кормопроизводство. Люди име-
ли возможность держать личный 
скот, сдавали КРС, овец и молоко 

государству. А сейчас кругом пу-
стота… Содержать личное под-
ворье совсем невыгодно, выпа-
сать свой скот негде… Проблема 
с питьевой водой, привозим во-
довозками по 700 рублей за боч-
ку. И это при том, что с каждым 
годом наступают пески, степь 
превращается в пустыню… Куда 
смотрит правительство? – не 
скрывал возмущения Владимир 
Санчиров.

Много вопросов поступило и 
на встрече с жителями поселка 
Привольное, где расположено 
ОАО “Племзавод “Улан-Хееч”. 
В основном вопросы и высту-
пления касались деятельности 
некогда известного в Калмыкии 
и далеко за ее пределами хозяй-
ства, специализирующегося на 
племенном овцеводстве. Вы-
ступления привольненцев были 
эмоциональными, пропущенны-
ми через сердце. Так, Джиргал 
Акимова не могла сдержать воз-
мущения по поводу ситуации в 
поселке и на племзаводе.

- Мы живем здесь, в Приволь-
ном, и не знаем почти ничего о 
племзаводе, о количестве по-
головья, в том числе. При этом 
держателем акций ОАО “Плем-
завод “Улан-Хееч” является го-
сударство. Почему не проверя-
ют деятельность хозяйства?… 
Работы в поселке нет. Людям 
приходится уезжать на заработ-
ки в другие регионы. Молодым 
семьям очень сложно выживать 
в таких условиях, – высказалась 
Джиргал Юрьевна.

По поводу проверки деятель-
ности ОАО “Племзавод “Улан-
Хееч” Николай Нуров сообщил 
собравшимся, что ожидает от 
Председателя правительства РК 
Юрия Зайцева информацию по 
итогам предстоящей аудиторской 
проверки этого хозяйства. 

– Как только я получу справку 
о результатах проверки, сразу же 
сообщу вам все цифры, – заверил 
привольненцев вице-спикер ре-
спубликанского парламента. 

Глеб ПРОВОДОВ
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×ÒÎ ÑÊÐÛÂÀÞÒ ÎÒ ÍÀÐÎÄÀ?
На прошедшей 28 июля встрече с жителями 

Яшкульского района заместитель Председателя 
Народного Хурала (Парламента) Республики 
Калмыкия, первый секретарь Комитета респу-
бликанского отделения КПРФ Николай Нуров 
отчитался о работе парламентской фракции 

Компартии.

Участники встречи в Яшкуле

ÀÊÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÏÐÎÁËÅÌÛ ÑÅËÜ×ÀÍ

Встреча в Городовиковске
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Далеко не все могут уделить 
политике много времени, ведь 
есть семья и работа. Но бывают 
моменты, когда одного дня до-
статочно, чтобы изменить судь-
бу страны. В этот день – день 
выборов – даже один человек в 
силах повлиять на ситуацию.

19 сентября 2021 года состо-
ятся выборы депутатов Государ-
ственной Думы. Просто прийти 
и проголосовать – мало. Гораздо 
важнее осуществить масштаб-
ный общественный контроль 
над ходом голосования.

Поэтому мы предлагаем каж-
дому активному гражданину 
стать членом избирательной 
комиссии, наблюдателем над хо-
дом выборов.

В 2020 году властью были 
предприняты титанические уси-
лия по усложнению процедуры 
контроля со стороны общества: 
многодневное голосование, го-
лосование во дворах и других 
«пригодных местах», ограниче-
ние для наблюдателей из других 
регионов – это все, чем власть 
отвечает на падение рейтингов 
и уровня жизни людей.

Сегодня в России около 94 
500 избирательных участков. 
Для того чтобы сохранить ре-
зультаты выборов, нам нужно 
назначить на каждый из участ-
ков не меньше трех человек. 
Получается, на участки должны 
прийти около 300 тысяч граж-
дан. А с учетом голосования вне 
помещения, в «пригодных ме-
стах», нужен – миллион!

Это огромная цифра. Но 
только на первый взгляд. На вы-

борах депутатов Госдумы в 2016 
году за оппозиционные партии в 
общем проголосовало более 23 
миллионов избирателей. Если 
бы один из ста проголосовав-
ших стал контролером на вы-
борах – результат был бы иной. 
А мы ведь помним, сколько лю-
дей даже не пришли голосовать, 
оставшись дома.

Перед выборами Вам позвонят 
координаторы, которые обеспечат 
Вас необходимой документацией 
и помогут в работе по контролю 
над ходом голосования.

Проект КПРФ по подбору и 
обучению наблюдателей на вы-
боры призван облегчить процесс 
обучения и назначения обще-
ственных контролеров на выбо-
рах; создать систему двусторон-
ней связи в ходе дня голосования 
и при подсчете голосов.

Команда проекта собрала в 
одном месте необходимые в ра-
боте законы, бланки жалоб и за-

явлений, а также понятные ин-
струкции по наблюдению.

Подготовила цикл коротких 
обучающих роликов для того, 
чтобы каждый желающий мог 
узнать все нюансы выборного 
законодательства и эффективно 
проконтролировать ход голосо-
вания в любой точке России.

Почему важно стать наблю-
дателем? Не секрет, что выборы 
в России часто сопровождаются 
теми или иными нарушениями. 
Среди них есть и вопиющие. 
Чем может ответить общество? 
Контролем!

Проект призван помочь тем, 
кто хочет проконтролировать 
ход выборов, готов обучиться (в 
том числе удаленно), даже сразу 
записаться на подходящий изби-
рательный участок.

Что для этого нужно сделать? 
Зарегистрироваться на сайте 
kprf.ru, указав минимальные 
данные о себе. После регистра-
ции зайти на почту и изучить 
отправленную вам короткую 
памятку, в которой изложены 
основные права и полномочия 
общественных контролеров.

Пройти обучение на сайте в 
удаленном формате, просмотрев 
несколько роликов и ответив на 
проверочные вопросы после 
каждого из них (по желанию).

Мы уверены, что любое нару-
шение закона, ущемление прав 
и отказ от социальных гарантий 
– результат несменяемости вла-
сти и не допуска новых людей к 
принятию решений. Это проис-
ходит из-за того, что на избира-
тельных участках они считают, 
без должного контроля, а потом 
рассказывают нам о 70-80-90% 
поддержки. Поддержки, кото-
рой они не имеют, но которой 
прикрываются, принимая анти-
народные решения.

ВМЕСТЕ МЫ НЕ ДОПУ-
СТИМ ФАЛЬСИФИКАЦИЙ!

С уважением,
Команда проекта
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ÑÒÀÍÜ ÍÀÁËÞÄÀÒÅËÅÌ!
30 июля
Добрый вечер, у меня во-

прос: есть ли служба у нас в 
РК по регулировке цен? По-
чему у нас так задраны цены 
на все продукты, мясо, ком. 
услуги, кв, дома, в чем дело, 
откуда все это? Прям порто-
вый курортный город. Прие-
хали друзья с Севера, в шоке 
от наших з/п и их задержки, а 
еще более от цен в РК. 

***
Адьян Сангаджи-Гаряев
Побольше за ЕР голосуйте 

и цены будут ещё выше, а зп 
ниже. А курицу гриль будем 
брать в кредит.

***
Екатерина 
Овсянникова 
Меня удивляет позиция ру-

ководства страны - неужели 
оно не видит, что народ скоро 
за вилы возьмётся?!! Почему, 
допуская рост цен, не даёт ра-
сти доходам граждан? Так не 
хочется майдана...

***
По поводу ситуации в рес-

больнице!!! Моего папу за-
брали на КТ в 17:45 и сейчас 
в 00:33 он до сих пор сидит 
в очереди!!! Говорю не толь-
ко за него, а за весь народ!!! 
Никуда невозможно дозво-
ниться, ни в Минздрав ни в 
Росздрав. Просто позор, у 
меня нет слов, такое нельзя 
оставлять без внимания, так 
как такую халатность про-
являют к старшему поколе-
нию!!! 

Ещё хочу добавить, что 
МАСКИ В НАШЕЙ БОЛЬ-
НИЦЕ НЕ ВЫДАЮТ! 

***
Светлана Убушиева
У нас в Калмыкии ничего 

бесплатного нет и не будет, 
потому что власть имущие за-
ботятся только о своём благо-
получии. Вчера буквально си-
дели в очереди на кт, народу 
битком, все больные, лежали 
на стульях, медперсонал не 
справляется с потоком… Это 
неразумно, бесчеловечно к 
больным и сопровождаю-
щим.

***
Бамба Алейникова 
Проживаю в п.Бургуста, ин-

валид второй группы, диабет, 
перенесла инсульт, парализо-
вана левая сторона, самостоя-
тельно не могу передвигать-
ся. За все это время ни разу ко 
мне не приехал ни один врач, 
отказываются приезжать из-
за ковида, а мне скажите, по-
жалуйста, что теперь делать? 
Сказали надо собирать доку-
менты на утяжеление, собра-
ла, а где они сейчас, не знаю, 
т.к. участкового врача нет…

***
Marina Erdneeva
В Минздраве не хотят слы-

шать народ и им не нужны 
наши проблемы, нет никакого 
желания помочь людям, ме-
дицина превратилась в бизнес 
для чиновников!

***
Игорь Гуриев
Гнилая система, как раковая 

опухоль, распространилась во 
все сферы нашей многостра-
дальной страны. Автору ско-
рейшего выздоровления.

***
Водитель 
Проведите проверку газо-

заправочных станций, что за 
издевательство над жителя-
ми, ИП как хотят, так и регу-
лируют цены на газ. Соседние 
регионы - не более 27.50 р. за 
литр, у нас 30.50 р. за л. в го-
роде. Яшкуль, Утта - 31.50. На 
каких основаниях повышение 
цен??? 

***
Обращаемся к Адми-

нистрации города Элиста, 
МОиН РК, когда будет долго-
жданный капитальный ре-
монт крыш школ города? Ско-
ро приемка школ на новый 
учебный 2021 -2022 учебный 
год, а воз и ныне там. После 
каждого дождя в классах ава-
рийная ситуация, света нет, 
розетки и щиток мокрые, ме-
бель разбухает. Вынуждены 
учиться в две смены. Прохо-
дит очередное лето, а ремонта 
все нет. Готовим обращение 
на сайт Путина. 

 

Сегодня Россия переживает сложный этап. 
Обнищание и бесправие граждан идут вместе 
с отсутствием социальной справедливости.

С каждым днем все больше сограждан задают-
ся вопросом: как лично я могу повлиять на то, 
чтобы Россия стала лучше, а мои дети жили в 
стране, которой можно гордиться? Есть разные 
ответы. Но у всех рецептов есть один общий ин-
гредиент – личное участие каждого гражданина 

в общественной жизни.

Ïî÷åìó âàæíî 
ñòàòü íàáëþäàòå-
ëåì? Íå ñåêðåò, 

÷òî âûáîðû â Ðîñ-
ñèè ÷àñòî ñîïðî-
âîæäàþòñÿ òåìè 
èëè èíûìè íàðó-
øåíèÿìè. Ñðåäè 

íèõ åñòü è âîïèþ-
ùèå. ×åì ìîæåò 
îòâåòèòü îáùå-

ñòâî? Êîíòðîëåì!

ВКонтакте

ÃËÀÑ ÍÀÐÎÄÀ
30 июля ***

ÏÐÎÅÊÒ 
ÊÏÐÔ

Н авязанный тридцать 
лет назад нашему на-
роду предателями идей 
Великого Октября ка-

питализм принёс в Россию раз-
руху, нищету и вымирание. Это 
сегодня понимает каждый здра-
вомыслящий, каждый честный 
человек, каждый, кто столкнул-
ся с беспощадными буржуазны-

ми порядками. Их с утроенной 
за последнее время наглостью и 
напором продолжает насаждать 
режим со своими сподручными 
из правящей партии.

Безработица, обнищание, 
платные и некачественные об-
разование и медицина, соци-
альная незащищенность, недо-
ступность жилья,  повальная 
закредитованность, тревога за 
завтрашний день, за будущее 
детей и внуков – это все плоды 
капитализма. Особенно больно 
он ударил по жителям  аграр-

ной Калмыкии, где нет крупных 
бюджетообразующих предприя-
тий, где одни из самых высоких 
тарифов на ЖКУ, энергоносите-
ли. Хватит терпеть! Пора всем 
вместе, активно действовать, 
чтобы в корне переломить си-
туацию, прекратить беспредел 
олигархической власти.

Есть ли средство, чтобы их 
остановить? Есть! Это наша 
сплочённость и решительность 
противостоять власти капитала 
на митингах, забастовках, пи-
кетах. Это, прежде всего, наши 

голоса на предстоящих выбо-
рах. Только так, убеждены ком-
мунисты, можно освободить 
страну от засилья олигархии и 
прислуживающих ей чиновни-
ков, не устающих, наживаясь 
на людских бедах, потрошить 
богатства России.

23 июля в столице Республи-
ки Калмыкия, в городе Элисте, 
партийцы, члены Региональ-
ного отделения ООО «Дети 
войны», общественной орга-
низации «Надежда России» 
устроили одиночные пикеты 

на центральных улицах города.
С плакатами-призывами пи-

кетчики расположились на осо-
бо оживленных точках степной 
столицы: у гостиницы «Эли-
ста», у торговых комплексов 
«Романтика», «Галерея», на 
автобусных остановках центра 
города.  

Добавим, что прошедшая в 
стране с 23 по 25 июля акция 
«Антикап – 2021»  — первый 
из трёх этапов Всероссийской 
акции протеста под лозунгом 
«За СССР — за возрождение 
Сильной, Справедливой, Соци-
алистической Родины!». Уже в 
августе состоится следующий 
этап протестной акции.

     Баир ДОЛАНОВ

Акция

ÏÐÎÒÈÂ ÂËÀÑÒÈ ÊÀÏÈÒÀËÀ
Коммунисты Калмыкии 
поддержали объявлен-

ную Центральным 
Комитетом КПРФ и 
Общероссийском 
Штабом протест-

ных действий акцию 
«АНТИКАП-2021».


